

# Alerta por inestabilidad de dique del río Meléndez en el Parque El Ingenio

Junio 27, 2019 - 11:30 p.m. |

Por: Redacción de El País

Los moradores y vecinos del parque de El Ingenio, en el sur de Cali, lanzaron una voz de alerta a las autoridades locales y ambientales ante el desmoronamiento de un sector del dique del río Meléndez a la altura de las calles 13 y 14.

El llamado de urgencia lo hacen teniendo en cuenta que se aproximan dos meses de sequía (julio y agosto) lo que permitiría ejecutar las obras antes de que se presente la última temporada de lluvias de septiembre y octubre.

“Tenemos el tiempo preciso para tomar acciones y que no se registre una tragedia. Esta situación se viene presentando desde hace dos semanas y con el pasar de los días se cae más del jarillón. Estamos corriendo, enviando cartas a la Alcaldía, la CVC, a los medios de comunicación para que nos pongan cuidado porque esta situación es muy delicada”, explicó María Bustamante, líder de la Junta de Acción Comunal del barrio El Ingenio.

**La mujer agregó que, tal como ha pasado en años anteriores, una lluvia torrencial en la parte alta de la ladera puede aumentar los niveles del río y hacer colapsar el dique en esa zona.**

“Y si se sale el agua por allí, todo el río coge hacia el barrio El Ingenio, tal como sucedió en el año 2011. El arreglo lo tienen que hacer rapidito, solo queda un pedazo que se desplomaría. El agua correría por toda la avenida Pasoancho, por eso es nuestro afán”, sostuvo la mujer.



Así está actualmente el dique del río Meléndez a la altura del barrio El Ingenio entre calles 13 y 14. Moradores de la zona piden que se ejecuten las obras de mitigación en la temporada de verano que se aproxima para evitar emergencias.  
Jorge Orozco / El País

## NOTICIAS RELACIONADAS



Denuncian mal estado de sendero en el parque El Ingenio, en Cali

Asimismo, Bustamante señaló que están a la espera de las autoridades, sin embargo, manifestó que hace poco funcionarios de la CVC acudieron al lugar y acordonaron la zona afectada.

Lea también: '[Denuncian mal estado de sendero en el parque El Ingenio, en Cali](#)'.

“No estamos exagerando, hay que hacer las obras antes de que se presente una urgencia mayor y el tiempo corre”, sostiene.

La líder explicó que desde las inundaciones del año 2011 se llevaron a cabo unas mesas con las autoridades y la CVC, donde se determinó, con un grupo de ingenieros, que a lo largo del río Meléndez se tenían que intervenir 86 puntos que presentaban algún tipo de riesgo. “Hasta el momento han arreglado seis, el resto quedaron pendientes y uno de ellos, precisamente, es la curva que se está desmoronando”.



*En la imagen se puede apreciar como la corriente del agua está socavando la parte inferior del dique del río Meléndez.  
Jorge Orozco / El País*

Por su parte Rubén Darío Materón director de la CVC, explicó que en una de las curvas del río se ha presentado una erosión severa que ha comprometido parte del dique de protección contra inundaciones. “El sábado pasado la CVC realizó una inspección y está evaluando las condiciones para hacer una intervención inmediata”, dijo.

El funcionario explicó que actualmente cursa una licitación que incluyó un diseño en dicho punto, “pero las condiciones han cambiado, creemos que tenemos que hacer unos trabajos de protección de orilla de emergencia. Estamos analizando las opciones legales para realizar los

trabajos de manera pronta. Esto para no dilatar el proceso y hacer las obras con prontitud antes de la temporada invernal”.

En abril del año 2010 y en noviembre del 2011 el desbordamiento del río Meléndez ocasionó la inundación de al menos una docena de barrios, entre ellos el de El Ingenio.

**Conecta con la verdad. Suscríbete a [elpais.com.co](http://elpais.com.co)**

0 **VER COMENTARIOS** ▲

Su nombre

Comentario: \*

Enviar

Vista previa

**CONTINÚA LEYENDO**